
Kreistag Saale-Orla-Kreis                      Schleiz, 13. September 2022 
Kreistagsbüro 

 

 

 

N i e d e r s c h r i f t 
über die 24. Sitzung des Kreisausschusses 

am Mittwoch, den 01.06.2022 (öffentlicher Teil) 

 
  
Sitzungsbeginn: 16:00 Uhr 
Sitzungsende:  17:45 Uhr (einschließlich nichtöffentlicher Teil) 
Ort:  Landratsamt Saale-Orla-Kreis, Neubau, Raum 227, Oschitzer 

Str. 4, 07907 Schleiz,  

Anwesenheit: 

Anwesend: Vorsitzende/r 

Fügmann, Thomas   

Beigeordnete(r) 

Gersdorf, Katrin   

Ausschussmitglieder 
Brandenstein, Wolfram von   

Hanna, Allam, Dr. med.   
Herrgott, Christian   

Kleindienst, Wolfgang   
Rebelein, Dieter, Dr.   

Mitarbeiter der Kreisverwaltung 

Danzer-Nitsch, Inge   
Hebenstreit, Alexander   

Käßner, Mandy   
Schröder, Amrei, Dr.   
Weiß, Sandra   

 

Entschuldigt: Beigeordnete(r) 

Lukas, Almut (dienstl. Gründe) 

Ausschussmitglieder 
Kanis, Regine (dienstl. Gründe) 

  

 

Schriftführerin:   Kerstin Täumel 
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Tagesordnung: 

 1.  Genehmigung der Niederschrift über die 23. Sitzung des Kreisausschusses am 16.02.2022 
(öffentlicher Teil) 

 2.  Auswertung der Kreistagssitzung vom 07.03.2022 
 3.  Vorbereitung der Kreistagssitzung am 20.06.2022 (Tagesordnung des öffentlichen 

Sitzungsteils) 
 4.  Informationen und Sonstiges 
 5.  Anfragen 

 

Der Landrat eröffnet die 24. Sitzung des Kreisausschusses und stellt die Ordnungsmäßigkeit 

der Ladung sowie die Beschlussfähigkeit des Kreisausschusses fest. 

Der Landrat zieht die Beschlussvorlage KA/017/2022 „Grundstückstausch zur Umverlegung 
der Kreisstraße K 558 im Bereich des Diabas-Tagebaus Burgk/Möschlitz“ zurück. Grund 

dafür ist, dass sich der Sachverhalt noch in der juristischen Prüfung befindet und diese noch 
nicht abgeschlossen ist. 

 
Die Tagesordnung wird in der nunmehr vorliegenden Form bestätigt. 
 

  
Zu  TOP  1 Genehmigung der Niederschrift über die 23. Sitzung des Kreisausschusses 

am 16.02.2022 (öffentlicher Teil) 

 
Wortmeldungen zur Niederschrift gibt es nicht. 

Der Kreisausschuss fasst einstimmig folgenden Beschluss: 
 
„Der Kreisausschuss genehmigt die Niederschrift über die 23. Sitzung des Kreisausschusses 

am 16.02.2022 (öffentlicher Teil).“ 
 

   55-24/2022 

 
 

Zu  TOP  2 Auswertung der Kreistagssitzung vom 07.03.2022 

 

Herr Dr. Rebelein fragt nach, ob es einen neuen Sachstand zur Sporthallenproblematik Tanna 
gibt. Außerdem bittet er um Information, ob auf Grund des Beschlusses der Satzung des 
Jugendparlaments eine Änderung von Hauptsatzung und Geschäftsordnung in Vorbereitung 

ist. 
 

Der Landrat informiert, dass der Landkreis nach wie vor in Verhandlung mit der Stadt Tanna 
ist. 
Was die Änderung von Hauptsatzung und Geschäftsordnung betrifft, so ist für die nächste 

Kreistagssitzung eine Hauptsatzungsänderung vorgesehen. 
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Zu  TOP  3 Vorbereitung der Kreistagssitzung am 20.06.2022 (Tagesordnung des 

öffentlichen Sitzungsteils) 

 
Den Ausschussmitgliedern wurde vor Sitzungsbeginn der Entwurf der vorläufigen 

Tagesordnung für die Kreistagssitzung ausgehändigt. 
Die Tagesordnungspunkte werden einzeln durchgesprochen. 
Ausführungen erfolgen durch Frau Dr. Schröder zur Änderung der Hauptsatzung und die 

Vorbereitung der Anpassung der Geschäftsordnung an die Thür. Kommunalordnung und 
geltendes Recht für die nächste Kreistagssitzung im September. 

 
Herr Kleindienst fragt, ob sich die Verwaltung damit befasst hat, die 
Fahrtkostenentschädigung zu ändern. 

Frau Dr. Schröder führt aus, dass diese sich nach dem Thüringer Reisekostengesetz richtet. 
Es wird geprüft, ob es notwendig ist, die Hauptsatzung dahingehend zu ändern oder ob der 

Verweis auf geltendes Recht ausreichend ist. 
 
Die Tagesordnung des öffentlichen Sitzungsteils wird in der vorliegenden Form zur Kenntnis 

genommen. 
 

 
Zu  TOP  4 Informationen und Sonstiges 

 

Der Landrat informiert, dass mit den Kreistagsunterlagen an die Kreistagsmitglieder die 
Würdigung des Haushaltsplanes 2022 des Thür. Landesverwaltungsamtes verschickt wird. 
Die Würdigung erfolgte im Wesentlichen ohne Auflagen. Aus dem Ausgleichstock ist ein 

weiterer Zuschuss in Höhe von 700 T€ angekündigt. Auch durch die Ukrainekrise gibt es 
erhebliche Abweichungen im Haushalt, so dass ein Nachtragshaushalt erforderlich wird. 

 
Die Übersichtslisten mit der Beschlusskontrolle werden ebenfalls mit den Unterlagen allen 
Kreistagsmitgliedern zugestellt. 

 
Der Landrat informiert über den aktuellen Sachstand der Corona-Pandemie. Gegenwärtig hat 

der Saale-Orla-Kreis eine Inzidenz von 47. Die Zuführung von Personal an den FD 
Gesundheit wurde zurückgefahren, so dass der Fachdienst jetzt die Fälle ohne Unterstützung 
bearbeiten muss. 

 
Die größte Herausforderung zurzeit für die Verwaltung ist die Flüchtlingskrise. Der Landkreis 

erhält in Größenordnungen Zuweisungen, so dass derzeit alle Kapazitäten ausgeschöpft sind. 
Ab dem 02.06. muss voraussichtlich erstmals die Sporthalle in Pößneck belegt werden. Der 
Fachdienst Asyl ist massiv gefordert, so dass bereits personalseitig aufgestockt wurde und 

sicher auch weitere Unterstützung notwendig ist. 
Das Jobcenter ist nicht in der Lage, die Aufgaben der Sozialbetreuung zu managen, so dass 

auch hier weiterer Unterstützungsbedarf besteht. 
Auf Nachfrage von Herrn Dr. Rebelein, ob der Fachdienst in der Lage ist, die Aufgaben der 
Integration zu bewältigen, betont der Landrat, dass der FD am Limit arbeitet, da täglich solche 

Herausforderungen, wie Unterbringung der Kinder in Kitas und Schule, Wohnungen 
bezugsfertig herrichten, Arbeit organisieren, soziale Betreuung, Betreuung im Krankheitsfall 

usw. zu bewältigen sind. 
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Hinsichtlich der Finanzierung führt der Landrat aus, dass es eine Zusage des Landes für die 
Spitzabrechnung gibt. Bisher ist der Landkreis in Größenordnungen in Vorkasse gegangen. 
Herr Herrgott ergänzt, dass eine Finanzierungsverordnung des Landes im Entwurf vorliegt. 

Wenn alle Stellungnahmen der Kommunen vorliegen, wird diese im Landtag beschlossen. Die 
Landkreise sind nicht in der Lage, das zu finanzieren. 

 
 
Zu  TOP  5 Anfragen 

 
Herr Kleindienst fragt an, wie derzeit die Situation in der Führerscheinstelle ist. 

Der Landrat antwortet, dass diese nach wie vor angespannt ist, aber alles ordnungsgemäß 
abgearbeitet wird. Es erfolgte eine personalseitige Aufstockung in der Fahrerlaubnisbehörde. 
 

Der Landrat beendet den öffentlichen Teil der 24. Sitzung des Kreisausschusses um 16:45 
Uhr. 

Die Niederschrift über den nichtöffentlichen Sitzungsteil liegt im Kreistagsbüro vor und kann 
dort eingesehen werden. 

 

 

 

Fügmann Kerstin Täumel 

Landrat Schriftführerin 
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